
Áàëòèéñêèé ëó÷























 

Мастер спорта СССР по тяжёлой 
атлетике, многократный 
рекордсмен чемпионатов России 
в троеборье, призёр чемпионатов 
Европы и мира Геннадий Семёнович 
Ли стал призёром Чемпионата 
мира по пауэрлифтингу. Наш 
богатырь занял 3 место среди 
ветеранов старше 40 лет и завоевал 
золото в возрастной категории 
80+, поставив мировой рекорд. 
О жизненном пути и достижениях 
ленинградца —  в материале 
«Ленинградской панорамы».

Биография нашего земляка насы-
щена интересными событиями 
и  преодолением трудностей на 
жизненном пути. Куда там супер-
геройским голливудским филь-
мам! Не все рождаются богатыря-
ми с выдающимися природными 
данными. Кто-то, как Геннадий 
Семёнович, долго и упорно идёт 
к  успехам и  победам благодаря 
морально-волевым качествам.

Геннадий Семёнович появил-
ся на свет в  1940  году в  городе 
Кызылорда в Казахстане. В 10 лет 
после поездки с  отцом на Кам-
чатку заболел скарлатиной, не-
делю находился в летаргическом 
сне, а когда очнулся, выяснилось, 
что отказали ноги. Мать учила 
ослабевшего мальчика ходить 
заново, в  школе были пробле-
мы на физкультуре. В целом пар-
нишка учился хорошо, «пятёрки» 
были по всем предметам, кроме 
русского языка и литературы.

По окончании школы у  Ген-
надия произошло судьбонос-
ное знакомство со спортсме-
ном Владимиром Тяном. Они 
серьёзно увлеклись тяжёлой 
атлетикой, встав у  её истоков 

в Кызылорде. В 1960 году Генна-
дий поступает в  Казахский го-
сударственный университет, по 
его окончании работает в  про-
куратуре, позже —  20  лет адво-
катской практики в  Кызылор-
динской областной коллегии 
адвокатов. 

Всё это время он и Владимир 
продолжают усиленно трениро-
ваться, и  в  1963  году Геннадий 

выполняет норматив мастера 
спорта СССР.

В Кингисепп Геннадий Ли 
с семьёй переезжает в 1995 году 
по предложению дочери. И здесь 
знакомится с  ещё одним леген-
дарным тяжелоатлетом, Анатоли-
ем Патрино, который предлагает 
нашему герою заняться пауэрлиф-
тингом. В 2009 году атлеты едут на 
Чемпионат России, где Геннадий 

занимает 1 место, устанавливая 
рекорд в сумме троеборья 270 кг. 
В  2018  году поднимает этот ре-
корд России до 285 кг, а в 2019 —  
до 295 кг. На чемпионатах Европы 
и мира в Швеции (2018–2019) зани-
мает 2 и 3 места. И все последую-
щие годы —  только победы и вы-
сокие места на призовом подиуме.

И вот в  ноябре этого года 
свершилось восхождение нашего 
спортсмена на спортивный Олимп. 
14 ноября 2024 года он занимает 3 
место на Чемпионате Мира по па-
уэрлифтингу в Москве среди вете-
ранов старше 40 лет, а в категории 
80+ становится чемпионом мира.

На наш вопрос, как прий-
ти к такому высокому результа-
ту, Геннадий Семёнович ответил 
просто и ёмко: «Отдаваться лю-
бимому виду спорта полностью, 
но при этом не навредить себе».

Тренируется легендарный 
спортсмен в  Кингисеппе в  клу-
бе «Атлет» и, пользуясь случаем, 
выражает благодарность адми-

нистрации клуба за уважитель-
ное отношение и поддержку.

Посещение тренировок ста-
ло для него образом жизни. Но 
чемпион уверен, что главная си-
ла человека —  не в  мышцах, 
а  в  правильных, стройных мыс-
лях. Спорт должен быть умным, —  
считает наш герой.

Конечно же, у  любого спор-
тсмена должны быть понимание 

и поддержка со стороны семьи. 
Главным другом и  спутником 
по жизни у  Геннадия Семёнови-
ча является супруга Римма Вла-
димировна. Для дочери, внуков 
и  правнуков Геннадий —  насто-
ящий образец для подражания. 
Дочь занимается йогой, старшая 
внучка —  фитнесом, правнуч-
ка танцует в  балете Аллы Духо-
вой, правнук —  футболист. А ещё 
Геннадий Семёнович обожает 
трудиться на любимой даче, за-
нимается там строительными ра-
ботами, гордится хорошими уро-
жаями на огороде. Рекордсмен 
мира признался, что он совер-
шенно простой человек.

Молодому поколению Ген-
надий Ли желает вести здоровый 
образ жизни, заниматься физ-
культурой и спортом, больше бы-
вать на свежем воздухе, уважать 
родителей и любить Родину. А мы 
желаем Геннадию Семёновичу 
здоровья и  спортивного долго-
летия!

ВЛАДИСЛАВА ГУСАРОВА
ФОТО: АРХИВ ГЕННАДИЯ ЛИ
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Татьяна Лапсакова занимается 
подготовкой гимнастов 
в Кировском районе Ленобласти. 
Тренер высшей категории 
и судья международного 
класса. В этом году за заслуги 
в области физической культуры 
и спорта, а также многолетнюю 
добросовестную работу Президент 
РФ Владимир Путин присвоил ей 
почётное звание «Заслуженный 
работник физической культуры 
Российской Федерации».

Вице-президент региональной 
общественной организации «Фе-
дерация художественной гимна-
стики Ленинградской области», 
старший тренер отделения худо-
жественной гимнастики Киров-
ской спортивной школы, глав-
ный тренер сборной команды 
Ленинградской области, почёт-
ный работник образования Рос-
сийской Федерации, отличник 
физической культуры и  спорта 
Российской Федерации —  вот да-
леко не весь список её регалий.

Татьяна Лапсакова родом из 
Пензы. В Кировскую спортшколу 
устроилась тренером в 1985 году, 
сразу после окончания институ-
та. С 1993 года —  главный тренер 
сборной команды Ленинград-
ской области по художествен-
ной гимнастике. По результатам 
спортивной и  педагогической 
карьеры в  2012  году награжде-
на почётным знаком «За заслуги 
в развитии физической культуры 
и спорта».

Под руководством Татья-
ны Лапсаковой ленинградская 
сборная на протяжении послед-
них трёх десятилетий регулярно 
завоёвывает призовые места на 
чемпионатах и  соревнованиях 
Северо-Западного федерального 
округа России, представляет 47-й 
регион на всероссийских и меж-
дународных турнирах. Её стара-
ниями в  большой спорт выпу-
щено более 30 мастеров спорта, 
2 мастера спорта международ-
ного класса и  3 представителя 
сборной команды России.

Татьяна Анатольевна активно 
поддерживает командный подход 
в работе, объединив вокруг себя 
группу единомышленников, в ко-
торую входят свыше десяти тре-
неров, хореографов и  аккомпа-
ниаторов. Благодаря её методам 
и  стратегиям отделение художе-
ственной гимнастики Кировской 
спортшколы сохраняет прочные 
позиции на спортивном олимпе. 
И, как говорит «мама ленинград-

ских гимнасток», в  этом заслуга 
каждого члена большой семьи.

— Любой вид спорта имеет 
свои плюсы и минусы. Так и в ху-
дожественной гимнастике. С од-
ной стороны —  зрелищность, 
красота, грация, а с другой —  из-
нурительные тренировки, диета 
и  режим дня. Я  всегда говорю: 
хотите —  ешьте всё, что душа 
пожелает. Но если начинаешь 
поправляться —  уйди в  сторо-
ну, дай дорогу тем, кто в силах 
сдержаться, —  отмечает тренер.

Татьяна Анатольевна отли-
чается трудолюбием, принци-
пиальностью и  стремлением 
к высоким стандартам как в от-
ношении себя, так и по отноше-
нию к окружающим. Она актив-
но занимается саморазвитием 
и постоянно работает над улуч-
шением своих навыков. Того же 
ожидает от своих учениц, при-
давая особое значение воспи-
тательному процессу и  патрио-
тическому направлению своей 
работы.

— Необходимо работать над 
собой, и  всё получится. Зачастую 
так бывает, что гимнастка с  хоро-
шими физическими данными с лёг-
костью выполняет все элементы 
и встаёт на пьедестал не благодаря 
своему упорству и труду, а в силу 
природных данных. Ей легко всё да-
ётся, психика свободная, от старта 
к старту она растёт как спортсмен-
ка. А  та, которая тяжело тянется, 
льёт слёзы, но стоит на своём до 
конца, за счёт этих трудностей —  
становится крепче. И поверьте, по-
беда для неё намного слаще! —  до-
бавляет Татьяна Анатольевна.

Главный тренер Ленобласти по 
гимнастике уверена, главное каче-
ство спортсмена —  целеустремлён-
ность. Без неё —  результата не жди.

— С тихим, скромным, застен-
чивым человеком, как правило, 
ничего и не происходит. Победи-
тель —  это всегда лидер! Если вну-
три есть стержень, то он сдела-
ет всё, чтобы стать первым. Скажу 
больше —  зачастую понятия тщес-
лавие и подлость соседствуют. Так 
было и так будет всегда. Особенно 
это касается состоявшихся спор-
тсменов, успешных личностей. Мы 
объясняем своим девочкам, что 
надо быть готовыми ко всему.

ЮЛИЯ ТЕТАРСКАЯ
ФОТО: ЛИЧНЫЙ АРХИВ  

ТАТЬЯНЫ ЛАПСАКОВОЙ
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Павел Степанов, бессменный 
руководитель АО «Племенной 
завод «Гражданский» 
в Приозерском районе 
Ленинградской области, 
удостоен ордена Александра 
Невского. Эта высокая 
награда подчеркивает не 
только вклад ленинградца 
в развитие сельского 
хозяйства, но и силу его 
характера и интуиции 
управленца.

Более 37  лет Павел Алексеевич 
возглавляет одно из ведущих 
сельхозпредприятий страны, вы-
ведя его в лидеры по производ-
ству молочной продукции. Се-
годня племзавод «Гражданский» 
демонстрирует рекордные пока-
затели: надои лучших коров до-
стигают 17,6 тысяч килограммов 
молока в  год. Вся продукция —  
высшего качества, что позволя-
ет поставлять её на «Молочный 
комбинат «Петмол» для детского 

питания. Но эти цифры —  лишь 
отражение работы человека, для 
которого качество всегда выше 
компромиссов.

Родители Павла Алексееви-
ча мечтали видеть его врачом, 
но он выбрал кораблестрое-
ние, успешно окончил институт 
и… неожиданно начал карье-
ру в  сельском хозяйстве. Снача-
ла —  главный инженер, через че-
тыре года —  директор совхоза, 
а с 1994 года —  генеральный ди-
ректор акционерного общества.

— Я не терплю полумер 
и знаю, что успех приходит толь-
ко к тем, кто предан делу, —  го-
ворит он. Этот принцип он вло-
жил в  каждую деталь работы 
предприятия.

Под руководством Степано-
ва «Гражданский» стал не про-
сто хозяйством, а  настоящим 
агрогородком: современное 
оборудование, автоматизиро-
ванные процессы, удобные ус-
ловия труда. Удивительно, но 
на фермах почти нет запахов, 
а  аккуратность дворов пора-
жает даже опытных гостей. Па-
вел Алексеевич не только руко-
водит, но и  создает атмосферу, 
где каждый сотрудник понимает 
свою ценность. Благодарности, 
грамоты, награды —  в хозяйстве 
умеют сказать «спасибо» за труд.

Однако его подход —  это не 
только мотивация и технологии. 
Павел Алексеевич собирает во-
круг себя лучших специалистов, 
вдохновляя их стремиться к вы-
сотам. «Он не командует, а  ве-
дёт за собой», —  отмечают кол-
леги. Его природное чутьё на 
перспективы помогло внедрить 
мелиорацию, наладить произ-
водство кормов, создать систе-
мы переработки. Сегодня «Граж-
данский» —  пример устойчивого 

развития, где уважают традиции 
и внедряют инновации.

Коллеги и  друзья отзывают-
ся о  нём как о  внимательном 
и  отзывчивом человеке, гото-
вом помочь советом или делом.

— Павел Алексеевич —  пре-
красный товарищ, можно ска-
зать, один из моих наставников 
в  нашем общем труде, —  делит-
ся генеральный директор ООО 
«Идаванг Агро» Татьяна Владими-
ровна Шарыгина. —  Он всегда го-
тов возиться с молодыми и с теми, 
кто меньше понимает в сельском 
хозяйстве. Иногда хочется попла-
каться кому-то в жилетку, а Павел 
Алексеевич всегда выслушает, 
найдет подходящие слова обод-
рения, подставит плечо.

Его умение вести за собой 
отмечает и  Сергей Иванович 
Иванов, генеральный директор 
ЗАО «Петровский».

— Это открытый, отзывчи-
вый и  очень порядочный чело-
век, надежный друг и  партнёр, 
которому не безразличны чу-
жая беда и  проблемы. Он мо-
жет прийти на помощь в любое 
время дня и ночи. Для меня, как 
начинающего директора, его 

советы и  поддержка стали бес-
ценными, —  считает коллега.

Жизнь Павла Алексеевича Сте-
панова —  пример того, как лич-
ность может стать движущей 
силой успеха. Его орден —  это сим-
вол признания не только заслуг, 
но и принципов, которые сделали 
«Гражданский» гордостью региона 
и страны.

ТАТЬЯНА ПЕРОВА
ФОТО: ЛИЧНЫЙ АРХИВ  

ПАВЛА СТЕПАНОВА
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В посёлке Тярлево состоялся 
второй областной конкурс 
качества сырого молока, который 
собрал 29 участников —  крупных 
производителей и частные 
фермерские хозяйства. Конкурс 
проводился в два этапа: сначала 
образцы молока проверялись 
в лаборатории на соответствие 
физико-химическим показателям, 
включая жирность, белковый 
состав, плотность, кислотность, 
точку замерзания и наличие 
антибиотиков. Эта строгая 
процедура позволила выделить 
молоко, которое прошло на 
следующий этап, где работали 
молочные сомелье.

Работа молочных сомелье, кото-
рая стала одной из самых инте-
ресных особенностей конкурса, 
заслуживает отдельного внима-
ния. Это настоящие профессио-
налы, оценивающие продукт по 
вкусу, аромату и  даже тексту-
ре. Их подготовка начинается 
задолго до дегустации: нельзя 
есть за полтора часа до работы, 
а такие продукты, как кофе, чес-
нок или копчёности, и вовсе под 
строгим запретом. Всё это мо-
жет сбить «настройки» рецепто-
ров и помешать точно оценить 
качество молока.

— Молоко должно быть 
сладковатым и  сливочным на 

вкус. Его запах не должен вы-
зывать отторжения, —  рассказа-
ла эксперт по качеству молока 
Юлия Мудрова.

Сомелье начинают работу 
с  анализа запаха. Хорошее мо-
локо не должно обладать рез-
кими или неприятными аро-
матами, так как это может 
свидетельствовать о  плохих ус-
ловиях содержания животных. 
Если коровы живут в чистых по-
мещениях, за ними ухажива-
ют, а оборудование для доения 
обрабатывается должным об-
разом, молоко сохраняет есте-
ственный вкус и  аромат. Этот 
процесс —  не просто формаль-
ность, а важная часть работы по 
обеспечению качества молоч-
ной продукции.

Как отметила специалист 
с 25-летним стажем Татьяна Тру-
нова, высокий уровень забо-
ты о животных и внимательное 
отношение к  процессу произ-
водства молока —  это гарантия 
качества. Такие подходы позво-
ляют производителям Ленин-
градской области выходить на 

лидирующие позиции не только 
в регионе, но и в России.

Все участники конкурса уже 
на этапе подачи заявки показа-
ли высокое качество своей про-
дукции, но победителей всё же 
удалось выделить. В племзаводе 
«Агро-Балт» из Кингисеппского 
района —  самое качественное 
сырое молоко, в  «Рапти» —  са-
мое вкусное, а лучшее фермер-
ское молоко —  у фермера Васи-
лия Морозова из Волосовского 
района. Остальным участникам 
вручили благодарности, отме-
тив, что пройти проверку в два 
этапа уже достойно уважения.

По словам заместителя 
председателя правительства 
Ленинградской области Олега 
Малащенко, в этом году на под-
держку сельского хозяйства ре-
гиона направлено 2,2 млрд ру-
блей, что на 200  млн больше, 
чем в прошлом году. Современ-
ные технологии, которые актив-
но внедряются на фермах, по-
зволили добиться того, что 98% 
молока в  Ленобласти соответ-
ствует высшему сорту.

Подобные дегустации и  ла-
бораторные исследования —  
обычная практика для произ-
водителей молока, которые 
стремятся поставлять на полки 
магазинов только лучшие про-
дукты. Это подтверждает высо-
кую репутацию Ленинградской 
области как одного из ведущих 
регионов России в молочной от-
расли.

КСЕНИЯ БОНДАРЕНКО
ФОТО АВТОРА
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Прийти домой с учёбы или 
работы, раздеться, надеть 
тёплые тапочки… Обнять 
близких, присесть ненадолго, 
чувствуя приятную усталость… 
Погрузиться в хлопоты 
по приготовлению ужина, 
а потом собраться за столом 
в предвкушении трапезы 
и привычных домашних 
разговоров… Всё это простые, 
казалось бы, вещи, о которых 
мы даже не думаем, просто 
потому что они —  как воздух, 
которым мы дышим. Но для 
кого-то они давно уже стали 
чем-то несбыточным, чем-то 
таким, на что уже и нет надежды. 
Именно с этой безнадёжностью, 
разрушающей душу, 
непримиримо борется дружная 
команда фонда «Благо Дари», 
разместившегося в старом здании 
на подворье собора Покрова 
Божией Матери в Гатчине.

Благотворительный фонд «Благо 
Дари» был основан в 2016 году, 
однако помощь бездомным лю-
дям добровольцы начали ока-
зывать уже с декабря 2013 года. 
Трижды в  неделю у  подземно-
го перехода железнодорожной 
станции «Татьянино» подопеч-
ные фонда получают горячее 
питание. Бездомных обеспечи-
вают одеждой и обувью, при не-
обходимости помогают восста-
новить документы, оказывают 
помощь в реабилитации, социа-
лизации и трудоустройстве.

Фонд оказывает социальную 
помощь семьям, находящимся 
в  трудной жизненной ситуации, 
одиноким мамам с  детьми, ста-
рикам, людям с инвалидностью 
и  зависимостью. Несколько лет 
назад был создан клуб рукодель-
ниц «Гатчинская Хурма», где вя-
жут тёплые вещи для подопеч-
ных фонда —  шерстяные носки, 
шапки, шарфы и  варежки для 
бездомных людей, пледы для 
жителей интернатов и приютов.

В рамках ещё одного про-
екта «Незабытые» волонтёры 
помогают одиноким пациен-
там гатчинских больниц —  при-
возят питьевую воду, продукты, 
памперсы, одежду и другие не-
обходимые вещи, навещают их 
и  поддерживают добрым сло-
вом. Как говорит руководитель 
фонда «Благо Дари» Олег Бог-

данов, основная задача проек-
та «Незабытые» —  борьба с оди-
ночеством. На самом деле, то же 
самое можно сказать о  любом 
другом проекте фонда, ведь ча-
ще всего именно одиночество 
становится причиной всех на-
ших бед.

В 2022 году в старом доме у По-
кровского собора Гатчины от-
крылся дневной центр социаль-
ной адаптации для бездомных 
людей «ОтДУШина». Этот центр 
практически сразу завоевал 
славу поистине народного: ре-
монт и  благоустройство этого 
ветхого здания проводились ис-
ключительно на средства и  си-
лами волонтёров фонда и  его 
друзей.

По словам Олега Богданова, 
основная задача этого проек-
та —  социальная адаптация без-
домных людей. Здесь ждут тех, 
кто голоден, одинок или про-
сто потерялся в этой жизни. По-
мощь можно получить даже при 

отсутствии каких-либо докумен-
тов: паспорта, регистрации…

Центр открывает свои две-
ри для бездомных людей два 
раза в  неделю —  по вторникам 
и  субботам. Здесь можно при-
нять душ, постирать и высушить 
одежду, отдохнуть и перекусить. 
Но самое главное, люди могут 
получить то, чего, наверное, не 
хватает им больше всего —  при-
нятие и внимание. Речь идёт о це-
лом комплексе социальных услуг, 
в который входят не только бес-
платные гигиенические процеду-
ры, но и социальная поддержка 
от специалистов фонда, психоло-
га и социального работника.

В эти дни в  «ОтДУШине» ра-
ботает слаженная команда из 
трёх волонтеров. Один из них —  
обязательно мужчина, который 
обеспечивает порядок и  кон-
тролирует безопасность. Ещё 
один волонтёр —  санитарный 
работник —  занимается убор-
кой, выдаёт банные принадлеж-
ности и одежду. Самые важные 
обязанности у  социального ра-
ботника: он беседует с пришед-
шим, знакомится с ним, если тот 
пришёл в первый раз.

Беседа с вновь прибывшим вклю-
чает опрос и анкетирование. Во-
лонтёры узнают, кто он, откуда, 
что с ним произошло, почему он 
пришел сюда. Запросы о помощи 
могут быть разными —  возмож-
но, человек пришёл просто по-
мыться, согреться и выпить чаю. 
Но часто бывает так, что у гостя 
утрачены документы, он не мо-
жет вернуться домой или хочет 
попасть в приют.

— Можно сказать, что при-
нимая людей в  «ОтДУШине», мы 
закрываем их первичные по-
требности, —  говорит Олег Богда-
нов. —  Одна из важнейших таких 
потребностей —  гигиена. Даже 
не имея пристанища, человек мо-

жет следить за собой. К  нам он 
может прийти помыться, сменить 
одежду. И это ни в коем случае не 
иждивенчество, ведь гигиена са-
ма по себе просто необходима. 
Люди приходят к нам за чистотой, 
а для нас это становится поводом 
для разговора социального ра-
ботника с бездомным человеком. 
Важно вызвать у пришедшего до-
верие, настроить на откровен-
ность, а  откровенность уже по-
зволяет искать инструменты для 
помощи…

Узнав о  проблемах и  запро-
сах гостя, в центре решают, что 
делать дальше.

— Вместе с  ним, шаг за ша-
гом, помогаем ему выстраивать 
индивидуальный план выхо-
да из кризиса. От имени фон-
да опытный социальный работ-
ник может предложить помощь 
в  восстановлении документов, 
в  поисках временного приюта 
или реабилитационного центра, 
в налаживании контактов с род-
ными или отправке домой. При 
необходимости здесь могут ока-
зать доврачебную помощь или 
направить в  медицинское уч-
реждение, —  рассказывает Олег.

— Наше кредо —  комплексный 
индивидуальный подход в  ка-
ждом случае, —  говорит Олег 
Богданов. —  Мы всесторонне 
оцениваем потребности чело-
века, его запросы, эффектив-
ность предполагаемого ре-
зультата и  свой ресурс. У  нас 
нет задачи создать всем ком-
фортные условия. Есть люди, 
которым на сегодняшний день 
невозможно помочь вернуться 
в  социум. Некоторые процес-
сы необратимы. Или обратимы, 
но для этого нужно множество 
включённых специалистов для 
одного человека, а  такого ре-
сурса нет ни у кого, даже у го-
сударства. Есть те, кому невоз-
можно помочь, потому что им 
нравится такая жизнь. Встре-
чаются и  такие, кто упал, но 
хочет подняться. Чем мень-
ше времени человек провёл 
на улице, тем больше вероят-
ность, что мы сможем ему по-
мочь.

Работа волонтёров осно-
вана на нескольких принци-
пах. В первую очередь они ста-
раются не делать за человека 
то, что он мог бы сделать сам. 
Эта самостоятельность нуж-
на подопечным для того, что-
бы они научились справлять-
ся без посторонней помощи 
с  трудностями, обрели воз-
можность выстраивать свою 
жизнь и  осуществлять запла-
нированное.

— У нас нет задачи делать 
что-то вместо нашего подопеч-
ного. Мы можем делать что-то 
вместе с  ним, чтобы оказать-
ся той опорой, без которой он 
впоследствии мог бы обой-
тись, —  поясняют нам в  органи-
зации. —  Жить на улице —  часто 
сегодняшний выбор человека. 
И  всё же для нас это не повод 
ему не помогать. Он находится 
в этой точке сегодня, но это со-
вершенно не значит, что завтра 
он не передумает. Поэтому мы 
продолжим помогать…

За два года в  «ОтДУШину» 
обратились за помощью 120 че-
ловек. 16 человек восстанови-
ли документы, 13 человек до-
брались до дома, 50 человек так 
или иначе покинули улицу.

ЮЛИЯ ЛИСНЯНСКАЯ
ФОТО: БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ  

ФОНД «БЛАГО ДАРИ»
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Впервые в Ленинградской области 
представители фонда «Защитники 
Отечества» вручили ключи 
от новеньких LADA Granta двоим 
ветеранам специальной военной 
операции, получившим тяжёлые 
ранения при выполнении боевых 
задач.

Торжественная церемония пе-
редачи автомобилей состоялась 
в  городе Гатчине, во дворе фи-
лиала фонда «Защитники Оте-
чества» в  Ленинградской обла-
сти.

Как напомнил руководитель 
ленинградского филиала Сергей 
Галяев, одной из важнейших 
задач фонда является помощь 
ветеранам СВО, получившим 
тяжёлую инвалидность во вре-
мя боевых действий. Предло-
жение о  выдаче автомобилей 
бойцам, потерявшим обе но-
ги, внесла председатель фон-
да «Защитники Отечества» Анна 
Цивилёва. Как считают пред-
ставители организации, авто-
мобили послужат для наших 
воинов подспорьем в  социа-
лизации и  скорейшем возвра-
щении к  полноценной мирной 
жизни —  работе, обучению, под-
держке семьи и близких, реше-
нию бытовых проблем.

Эта инициатива была под-
держана Президентом России 
Владимиром Путиным и  Пра-
вительством Российской Фе-
дерации. После внесения со-
ответствующих изменений 
в  федеральное законодатель-
ство фонд «Защитники Отече-
ства» получил право закупать 
транспортные средства из соб-
ственного бюджета.

Автомобили LADA Granta 
с  ручным управлением и  ав-
томатической коробкой пере-
дач разработаны «АвтоВАЗом» 
специально для бойцов, поте-
рявших обе ноги. Процесс за-
пускается с  помощью рычага, 

который переключает газ и тор-
моз. Для универсальности в ав-
томобилях оставили педали, 
чтобы пользоваться ими можно 
было и обычным способом.

В Ленинградской области 
специализированные маши-

ны получили пока два ветера-
на СВО —  Сергей Гришилин из 
Бокситогорского района и Алек-
сандр Очеретько из Всеволож-
ского района. Чтобы управ-
лять этими автомобилями, они 
прошли бесплатное обучение 

в  ДОСААФ, с  которым взаимо-
действует фонд «Защитники Оте-
чества».

Сергей Гришилин получил тя-
жёлое ранение во время боевых 
действий под Соледаром. Из-за 
непрекращающихся обстрелов 
его не могли эвакуировать в те-
чение четырёх дней. Ленингра-
дец чудом выжил, но потерял 
обе ноги. Боец награждён меда-
лью «За отвагу». Сергей —  опыт-
ный автомобилист, и  переход 
на ручное управление не стал 
для него проблемой. Получив 
ключи, он садится в автомобиль 
и делает уверенный круг по дво-
ру фонда.

Александр Очеретько при-
ехал за автомобилем в Гатчину 
вместе со своей супругой. Бу-
дущие молодожёны познако-
мились при исключительных 
обстоятельствах —  в  реанима-
ции военно-медицинской ака-
демии им. Кирова. Александр 
проходил там лечение после 
тяжелейшего ранения под Ли-
сичанском, Ольга приходи-
ла в  больницу как волонтёр. 
У  Александра большой води-
тельский стаж —  почти трид-
цать лет, так что управление 
специализированной машиной 
его также не смущает.

По словам Сергея Галяева, 
к настоящему времени по всей 
России ключи от автомобилей 
со специальным управлени-
ем вручены уже 400 ветеранам 
СВО. Сейчас готовятся доку-
менты на вручение автомоби-
лей ещё двум ветеранам-ленин-
градцам.

ЮЛИЯ ЛИСНЯНСКАЯ
ФОТО АВТОРА

Герой СВО получил тяжёлое 
ранение на фронте, но не 
потерял крепость духа. Сегодня 
он продолжает трудиться 
в тылу после возвращения со 
специальной военной операции 
в родную Ленинградскую область.

Доротти Горелов —  ветеран 
специальной военной операции 
из 47-го региона. Ленинград-
ца назвали в честь знаменитого 
испанского командира и  героя 
гражданской войны в  Испании 
Буэнавентуры Дуррути. Можно 
сказать, жизнь готовила нашего 
земляка к  будущим боевым ис-
пытаниям и борьбе за справед-
ливость.

До участия в  боевых дей-
ствиях житель Ленобласти ра-
ботал водителем, но жизнь пе-
ревернулась на 180 градусов 
после попадания на фронт.

— После окончания учё-
бы отработал 12 лет водителем 
в  крупной строительной ком-
пании. Потом, набравшись опы-
та в строительном деле, открыл 
семейное предприятие по до-
мостроению в 47 регионе. А уже 
в  2022  году получил повестку 
и отправился на СВО, —  вспоми-
нает наш земляк.

Как рассказал Доротти, со-
мнений в  том, что нужно идти 
защищать Родину, не было. Он 
понимал, что происходит у  ру-
бежей России, поэтому ещё 
до повестки был готов уйти на 
фронт.

— Было желание отправить-
ся на защиту Родины ещё раньше, 
но останавливала семья. А когда 
уже пришла повестка, раздумий 
совершенно не было. Я  видел, 
что происходит в  мире, и  пони-
мал, что рано или поздно нам 
всем придётся отдать долг Отчиз-
не. Понимал, что там наших бьют, 
и меня зовут на помощь! —  гово-
рит Доротти Горелов.

Благодаря опыту в  мир-
ной жизни наш герой получил 
должность водителя-электрика 
в 25-й мотострелковой бригаде.

— Ездил на КАМАЗах и УРАЛ-
ах, отвечал за обеспечение 
и  связь в  бригаде, которая вы-
полняла и  продолжает выпол-
нять задачи на Харьковском 
направлении. За этот период 
времени и был награждён руко-
водством медалью Суворова, —  
отмечает Горелов.

На вопрос о  том, какие мо-
менты из боевой жизни Дорот-
ти вспоминает с улыбкой на ли-

це, он сразу сказал о  первых 
письмах, полученных от родных.

— Наверное, самое трога-
тельное —  это первые письма, 
пришедшие от родных людей 
в  гуманитарной помощи. Ког-
да ты слышишь человека по те-
лефону —  это одно, а  когда че-
ловек излагает все свои мысли 
в письме и ты проникаешь в ка-
ждое слово —  это дорогого сто-
ит, даже порой читал со слезами 
на глазах, —  признаётся ленин-
градец.

После потери пальцев на ру-
ках житель Ленобласти уже не 
смог вернуться в строй, но про-
явил невероятное мужество 
и вновь занялся строительным 
делом, которое помогло ему бы-
стрее пройти реабилитацию.

— После сложной операции 
у меня не работали руки и пра-
вая нога. По срокам мое восста-
новление должно было длиться 
не менее года, но уже на 4-й ме-
сяц реабилитации стал разра-
батывать ногу, больше ходить. 
А потом начал ездить на тракто-
рах, где постоянно была работа 
рук и ног. И вообще, когда зани-
маешься делом, не акцентиру-
ешь внимание на боли, которая 
постоянно со мной после опе-

рации. Так и  вернулся в  семей-
ный бизнес по модульному до-
мостроению, —  делится ветеран.

Как отметил Доротти, муж-
чины, вставшие на защиту род-
ной страны и людей, отличаются 
сильным духом и  истинным па-
триотизмом.

— Одни из главных качеств 
мужчины —  это доброта и  кре-
пость духа! А  мужчины, встав-
шие на защиту Родины —  это лю-
ди, которые очень сильны духом. 
Многим приходится расставать-
ся со своей семьей, детьми и, ухо-
дя, понимать, что ты можешь не 
вернуться таким, какой был рань-
ше… —  считает Доротти.

Закончил беседу с  «Ленин-
градской панорамой» Дорот-
ти Горелов пожеланиями сослу-
живцам и  тем, кто собирается 
встать на защиту России.

«Желаю крепости духа, будь-
те всегда сплочённой командой 
со своими ребятами, с  которы-
ми будете идти до конца, как бы 
ни было тяжело и больно, пото-
му что только впереди нас ждёт 
светлое будущее. Победа будет 
за нами! Это однозначно, по-
тому как в России живут самые 
лучшие люди!»

МАТЕРИАЛ ПРЕДОСТАВЛЕН ФОНДОМ 
«ЛЕНИНГРАДСКИЙ РУБЕЖ»
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